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建制派囊括18區會主席
和而不同合作為民贏反對派一票 何厚祥彭長緯續掌沙田

十八區區議會正副主席名單
地區 主席 副主席
港島
中西區 葉永成（香港島各界聯合會）* 陳學鋒（民建聯）*
灣仔 吳錦津（香港島各界聯合會） 周潔冰（民建聯）
南區 朱慶虹（香港島各界聯合會）* 陳富明（香港島各界聯合會）*
東區 黃建彬（民建聯）* 趙資強（工聯會）
九龍
觀塘 陳振彬（創建力量）* 洪錦鉉（民建聯）
深水埗 張永森（獨立） 陳偉明（民建聯）
油尖旺 葉傲冬（民建聯） 黃舒明（西九新動力）
黃大仙 李德康（民建聯）* 黎榮浩（民建聯）
九龍城 潘國華（民建聯） 左滙雄（西九新動力）
新界
離島 周玉堂（獨立）* 余漢坤（獨立）
荃灣 鍾偉平（獨立） 黃偉傑（獨立）
元朗 沈豪傑（獨立） 王威信（新民黨）*
北區 蘇西智（民建聯）* 李國鳳（獨立）
沙田 何厚祥（公民力量）* 彭長緯（民建聯）*
西貢 吳仕福（民建聯）* 成漢強（獨立）
葵青 羅競成（民建聯） 周奕希（新思維）
大埔 張學明（民建聯）* 黃碧嬌（民建聯）*
屯門 梁健文（民建聯） 李洪森（工聯會）
*成功連任

製表：記者 鄭治祖

在去年區議會選舉中，建制派及反對派在沙田區
同樣取得19席，但前者憑以沙田鄉委會主席身

份出任當然議員的莫錦貴，最後比反對派多一席。
在昨日的沙田區議會今屆首次會議上，建制派推舉
何厚祥連任主席，他獲獨立的李子榮提名，莫錦貴
及彭長緯附議；反對派則以民主黨程張迎挑戰，他
獲黨友陳諾恒、吳錦雄和丁仕元提名及附議。

反對派「僭建」質詢 擾攘兩句鐘
會議先由沙田民政事務專員何麗嫦主持，相比其
他地區的民政事務專員用數分鐘簡介投票程序，她
用上超過半小時詳細及重複解釋。之後，獨立反對
派的陳國強、容溟舟、麥潤培及「傘兵」黃學禮，
要求在投票前讓主席候選人簡介政綱，及加插質詢
環節，陳國強更聲言選舉正副主席就像「圍標」，
不設質詢「比小學生選班長更差」。
何麗嫦回應指，在兩名候選人同意下，會讓候選
人簡介政綱，因上兩屆區議會也有相關情況。何厚
祥及程張迎均同意簡介政綱，但何厚祥認為加插質詢
環節不符合程序公義，因全部議員都沒有準備。會議

其後以投票決定是否加插質詢環節，結果贊成及反對
同為19票，報稱獨立的蕭顯航投棄權票，何麗嫦最後
決定讓候選人用4分鐘簡介政綱，另外4分鐘容許議
員提問及候選人回答，但候選人可以不回答。
程張迎聲稱「自問算熟悉議事規則」，在當選後

會「流暢、持平、公正」主持會議，也會按議事規
則辦事，又聲言上屆區議會有利用修訂議案作出
「欺凌」的情況，必須制止。

何：將提升區會話語權決策力
何厚祥表示，會引領區議會令沙田成為全港最優

質的地區，做好地區建設，同時於香港基本法框架

下，提升區議會的話語權及決策能力，並強調會「和
而不同、合作為民」，尊重不同政治意見的表述。
幾經擾攘，投票在會議開始的兩個多小時後才舉

行。何厚祥最後取得20票，以一票之差擊敗取得19
票的程張迎，成功連任主席。
副主席方面，建制派由彭長緯角逐連任，他獲莫

錦貴提名，李子榮及何厚祥附議，面對獨立反對派
的衞慶祥。最後彭長緯同樣取得20票，以一票之差
擊敗衞慶祥。
何厚祥在當選後隨即主持會議，他說無論議員是

否支持他出任主席，他都要感謝，因區議會未來的
工作要暢順推行，就要全體議員努力。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）中西

區、荃灣、北區及沙田區議會昨日選出新

一屆正副主席，全數由建制派贏得。至

此，全部18個區議會均選出正副主席，建

制派囊括了全部區議會的主席職位，民

建聯佔一半。其中沙田區競爭激烈，角逐

連任正副主席的「公民力量」何厚祥及民

建聯彭長緯，同樣僅以一票險勝反對派對

手。為建制派力守險要的何厚祥強調會

「和而不同、合作為民」，尊重不同意

見。而反對派要求在投票前質詢兩名主席

候選人，擾攘兩個多小時後才開始投票。

北區民記夥鄉事 蘇西智拍李國鳳
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有傳媒報稱鄉事派

和其他建制派不和，令昨日舉行的北區區議會正副
主席選舉備受矚目。由民建聯劉國勳提名的蘇西
智，昨日在無對手下連任主席，由鄉事派侯志強提
名的李國鳳則當選副主席。劉國勳表示，民建聯與
鄉事派在區內合作良好，將來也會在區議會中加強
合作和溝通。
北區區議會昨日選出新一屆正、副主席。由於在
提名期間，區議會秘書處僅接獲1份提名表格，即由
劉國勳提名的、過去已出任兩屆北區區議會主席的
蘇西智，並獲工聯會的黃宏滔及鄉事派的李國鳳附

議，最後蘇西智在毫無競爭之下連任主席。在副主
席人選方面，秘書處在提名期間僅收到1份由鄉事派
侯志強提名李國鳳的提名表格，並獲民建聯鄧根年
及溫和輝附議，故李國鳳亦在無對手之下奪得副主
席一職。
再次連任主席的蘇西智表示，非常感謝各議員對

他的支持，並希望在未來4年的會期中，能與各議員
攜手合作，共同建設和諧社區，為北區居民締造更
美好的社區。

劉國勳：有競爭也是良性

劉國勳表示，民建聯與鄉事派在地區上合作良
好，而即使在席位上出現競爭，也是良性競爭，
「選舉的事鋪鋪清，大家都係朋友，加上選舉位都
係得一個。」雙方將來會在區議會中加強合作和溝
通。侯志強則形容是次結果「係個唔錯的局面」、
「好正常呀！」他認為，民建聯與鄉事關係「好和
諧」和「可溝通」，而不同區議會面對的情況、議
題都不同，「有啲地方（議題）可能霸道咗」，但
區議員終究是要為地區服務。
荃灣區議會昨日亦選出正副主席，由屬於鄉事派

的當然議員鍾偉平在無對手下當選主席，屬新界社
團聯會的黃偉傑也自動當選為副主席。

民政署下周簡介講區會運作

網版「好地圖」細數社企

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全港18區區議會已分別選
出新一屆的主席和副主席。民政總署發言人昨日表示，期望
與新一屆區議員緊密合作，共同建設社區，回應地區需要。
民政總署將於本月8日及12日舉行簡介會，向新一屆區議員
講解區議會運作，以便他們順暢地展開工作，服務社區。
據了解，民政總署兩場簡介會將介紹香港特區政府民政事

務局和民政總署的職能、《運用區議會撥款守則》、《區議
會議員酬金、津貼和開支償還款額安排的指引》、《區議會
議員運用外訪撥款守則》、《區議員及區議會轄下委員會成
員操守指引》、《推行地區小型工程計劃指引》和社區重點
項目計劃。
同時，香港廉政公署代表也會簡介區議會的誠信管理和公

職人員應有的行為操守，包括申報利益、審議區議會撥款申
請，以及處理區議會工作方面所需注意的事項，以避免出現
利益衝突的情況。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）「假日去哪處好？」
有時候是一道難題，有此疑難時不妨考慮光顧社企尋找
吃喝玩樂的新點子。社企民間高峰會昨日推出全球首個
社企網上地圖，詳列全港近530間社企的資料及創辦理
念，並設有搜索功能讓市民更易找到心頭好，希望讓更
多人接觸及支持社企。
社企民間高峰會與全球最大的地理資訊系統軟件供應

商Esri合作，透過雲端地理資訊系統平台，製作社企
「好地圖」（http://ses.org.hk/gm/），以香港18區為
單位，圖文並茂顯示各間社企的創辦理念、服務內容、
地理位置、聯絡方法等資料；用家亦可直接搜尋所需資
料。
社企民間高峰會秘書處總經理林子傑表示，前年起

最先推出深水埗、南區及九龍城三區的印刷版社企
「好地圖」，後來再擴大至全港18區各有印刷版地
圖。由於反應良好，加上考慮方便用家與環保因素，
故推出網上版，日後將視乎反應，考慮加推手機程式
版。

鄧淑明盼推社企發展
贊助製作網上版社企「好地圖」的Esri中國（香港）

有限公司主席鄧淑明表示，將雲端地理資訊系統應用於
社企，香港是「先行者」，「英美多社企，但都沒有這
樣做。」她希望透過網上地圖讓公眾更容易接觸不同社
企的資料，推動香港社企的進一步發展。目前全港有
529間社企，涵蓋餐飲、洗衣、運輸、環保產品等逾30
種行業，當中以「餐廳」為數最多，佔12.3%，其次為
「教育及培訓」和「醫療」。

採購員造「無鉛」單 認受分判商「暗示」
香港文匯報訊（記者 方南奈）食水含鉛超標調查委

員會昨日繼續聆訊，由水喉分判商金日工程採購員工林
麗瓊作供。她早前承認偽造榮昌邨焊料無鉛送貨單，昨
日解釋因為怕公司牽涉在鉛水事件中。另外，有傳媒引
述消息指出，房委會鉛水委員會今日會向運輸及房屋局
提交最終報告，確立房委會、承建商等風險認知不足，
長遠建議修訂水務條例，並加強業界培訓。
委員會代表大律師許偉強昨日詢問林麗瓊，公司項

目經理翁國財如何暗示她造假的焊料單據。林麗瓊回
應指忘記對方使用的具體字眼，大約是叫她盡量找些
「無鉛」單據，她的理解是如果找不到都要造假單。
她又說，沒有考慮太多便造了假單，亦沒有告訴董事
總經理張達欽。直至鉛水聆訊，單據成為證據，張達
欽才問她為何要這樣做。委員會早前曾傳召項目經理

翁國財作供，但他在庭上表示無明示或暗示要林麗瓊
造假單。

傳報告建議修訂水務條例
消息指，成立近半年、舉行過12次會議的房委會公

屋食水質量控制問題檢討委員會，今天會向運房局提交
最終報告，當中不會提及責任及懲處問題。消息指，報
告確立食水含鉛是房委會、政府部門、承建商，以至整
個業界，對檢驗焊料及食水的風險認知不足所致。
最終報告除了確認早前推行的一系列可行建議外，亦

提出兩項長遠建議，包括修訂及檢視水務條例，確保條
例清晰，規管焊料不能含鉛等重金屬。房委會長遠會與
培訓機構提升業界整體對鉛的認知，特別加強培訓對焊
料的認識。

■社企民間高峰會與Esri合作製作網上版社企「好地
圖」。 陳敏婷 攝

■蘇西智當選北區區議會主席。 鄭治祖 攝

■沙田區議會會議現場。 曾慶威 攝■■何厚祥何厚祥（（左一左一））當選沙田區議會主當選沙田區議會主
席席，，並與程張迎握手並與程張迎握手。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■中西區區議會由葉永成和陳學鋒在無競爭
下成功連任。


